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Zusammenfassung


Die juvenile Adipositas stellt die Betroffenen sowie das Gesundheitssystem vor enorme Herausforderungen, die effektiver Therapiekonzepte bedürfen, um langfristig Lebensstiländerungen zu bewirken. Durch Patientenbefragungen können Stärken und Schwächen der Therapie identifiziert und Verbesserungsmöglichkeiten abgeleitet werden, um so die Effektivität zu steigern. Resultierend wird geprüft, ob die Zufriedenheit mit einzelnen Aspekten der Adipositastherapie einen Einfluss auf die Ergebnis- und Gesamtzufriedenheit ausübt.


Die Querschnittstudie erfasste die Patientenzufriedenheit von 55 Therapieteilnehmern im Alter von 14,6 Jahren in zwei stationären Adipositastherapieeinrichtungen. Die Erhebung erfolgte 2013/2014 mittels eines Fragebogens.


Die Befragten wiesen ein hohes Zufriedenheitsniveau auf. Es zeigte sich, dass für die Gesamtzufriedenheit die Kompetenzen des Psychologen sowie Sporttherapeuten, die Vorbereitung auf Zuhause, die Ergebniszufriedenheit und die Bewegungstherapie prädiktiv waren. Am bedeutsamsten war dabei die Bewegungstherapie. Künftig ist zu klären, welchen Einfluss die Zufriedenheit auf das langfristige Gesundheitsverhalten ausübt.
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Summary


Juvenile obesity is a huge challenge for all people affected as well as for the health system. Consequently, there is a need for effective therapy concepts aiming for a maintaining life style change. With the help of a patient survey, strengths and weaknesses of a therapy can be identified and improvement opportunities can be derived to finally improve the therapy effectiveness. The purpose of this study was to examine the influence of the factor satisfaction with single aspects of obesity therapy on overall therapy results as well as on overall satisfaction.


In this cross-sectional study using a questionnaire, data on patient satisfaction from 55 participants (14,6 years) taking part in a stationary obesity treatment were collected from 2013 to 2014.


The evaluation of the questionnaire showed a high level of satisfaction. The results indicated a correlation between the overall satisfaction and the factors competence of psychologist and sports therapist, preparation for home, satisfaction of results, as well as exercise therapy, whereby the exercise therapy had the most important impact. Prospectively, the influence of satisfaction on longterm health behavior is to be examined.
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